

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Кафедра международного права

Аннотация к дипломной работе

**МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВОЕ РЕГУЛИРОВАНИЕ БОРЬБЫ С
ТЕРРОРИЗМОМ В ЕВРОПЕЙСКОМ ПРАВЕ**

Мамедова Сахыпджемал Шамурадовна

Научный руководитель -
старший преподаватель, Л.С. Лукина

Минск, 2022

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, четырёх глав, заключения, списка использованных источников. Общий объем работы составляет 56 страниц. Список использованных источников занимает 5 страниц и включает 52 позиций.

2. Перечень ключевых слов

ТЕРРОРИЗМ, МЕЖДУНАРОДНЫЙ ТЕРРОРИЗМ, ЕВРОПЕЙСКИЙ СОЮЗ, ЮВРОЮСТ, ЕВРОПОЛ, СОВЕТ ЕВРОПЫ, ОБСЕ, ПРАВА ЧЕЛОВЕКА, ЮРИСДИКЦИЯ.

3. Содержание работы

Объект исследования – правоотношения, складывающиеся в сфере международно-правового регулирования борьбы с терроризмом.

Предмет исследования – научные подходы к определению понятия «терроризм», международно-правовые нормы, регулирующие международно-правовое отражение борьбы с терроризмом в европейском регионе.

Цель работы: выявление правовых и институциональных механизмов борьбы с терроризмом в европейском праве.

Методы исследования: метод структурно-функционального анализа, сравнительно-правовой, исторический, формально-юридический методы, метод системного и комплексного решения задач, метод догматического толкования (грамматическое, логическое, системное толкование), конкретно-социологический метод (анализ правовых нормативных актов).

Полученные результаты и их новизна:

В результате исследования были обозначены вопросы, требующие дополнительной проработки и корректировки в нормах законодательства, выработаны рекомендации по совершенствованию международно-правового регулирования борьбы с терроризмом.

Существует необходимость в закреплении на международном законодательном уровне определения понятий «терроризм», «международная террористическая организация». Кроме того, эффективно, по нашему мнению, не бороться с терроризмом, а заниматься его профилактикой и недопущением. Сложности борьбы с терроризмом обусловлены тем обстоятельством, что такая борьба сегодня требует в первую очередь активной работы государства и общества. Такая работа предполагает формирование определенного пакета дополнительных государственных гарантий, привлечение инвестиций не только в бизнес, но и в образовательный и социальный сектор. Итогом активной работы может стать понимание индивидом того, что общество принимает и уважает в нем личность.

Степень внедрения и рекомендации по внедрению: содержащийся в работе анализ по предмету дипломного исследования может являться теоретической основой для дальнейшего изучения правовых и институциональных механизмов борьбы с терроризмом в европейском праве.

ANNOTATION

1. Structure and scope of the diploma work

The thesis consists of a thesis assignment, a table of contents, an abstract of the thesis, an introduction, four chapters, a conclusion, a list of sources used. The total volume of the work is 56 pages. The list of sources used occupies 5 pages and includes 52 positions.

2. Keywords: TERRORISM, INTERNATIONAL TERRORISM, EUROPEAN UNION, EUROJUST, EUROPOL, COUNCIL OF EUROPE, OSCE, HUMAN RIGHTS, JURISDICTION.

3. The content of the work

The object of the research are the legal relations developing in the field of international legal regulation of the fight against terrorism.

The subject of the research are the scientific approaches to the definition of terrorism, international legal norms governing the international legal response to terrorism in the European region.

The purpose of the research: to identify the legal and institutional mechanisms of the fight against terrorism in European law.

Research methods: a method of structural-functional analysis, comparative-legal, historical, formal-legal methods, a method of the system and the complex decision of problems, a method of dogmatic interpretation (grammatical, logical, system interpretation), concrete-sociological method (analysis of legal statutory acts)..

The results obtained and their novelty: as a result of the research the issues requiring additional elaboration and adjustment in the norms of legislation were identified, recommendations on improvement of international legal regulation of the fight against terrorism were elaborated.

There is a need to consolidate the definition of "terrorism" and "international terrorist organization" at the international legislative level. Moreover, in our opinion, it is more effective not to combat terrorism but to prevent it. The difficulties of the fight against terrorism are caused by the fact that today such a fight requires, first of all, active work of the state and society. Such work implies forming a certain package of additional state guarantees and attracting investment not only in business, but also in the educational and social sectors. The result of active work can be an understanding by the individual that society accepts and respects the individual in him/her.

Degree of implementation and recommendations for implementation: The analysis contained in the paper on the subject of the thesis research can serve as a theoretical basis for further study of the legal and institutional mechanisms of the fight against terrorism in European law.